



La gouverneure Mills dévoile son programme en faveur de l'accessibilité financière et s'engage à protéger les habitants du Maine contre les abus de l'administration Trump dans son discours sur l'état de l'État

La gouverneure Mills annonce une série de mesures, dont la distribution de chèques de 300 dollars d'aide financière, la construction de nouveaux logements et le maintien de la gratuité des cours dans les établissements d'enseignement supérieur publics. À l'administration Trump, elle déclare : « Si vous envisagez de nuire aux habitants du Maine, vous devrez d'abord me passer dessus. »

Augusta, MAINE – Dans son dernier discours sur l'état de l'État, prononcé ce soir, la gouverneure Janet Mills a déclaré : « Malgré les défis auxquels nous sommes confrontés, je suis convaincue que notre État est solide. »

Faisant directement référence à ces défis et aux politiques de l'administration Trump qui les aggravent, la gouverneure a dévoilé un programme d'accessibilité financière destiné à apporter une aide financière immédiate et une stabilité économique à long terme aux habitants du Maine.

« L'un des principaux obstacles auxquels sont confrontées de nombreuses personnes aujourd'hui, qu'il s'agisse de jeunes diplômés, de jeunes parents ou de personnes âgées disposant d'un revenu fixe, est le coût élevé de la vie », a déclaré la gouverneure, Janet Mills. Elle a ajouté : « Des soins de santé au logement, en passant par les services publics, le prix d'un pick-up, les produits alimentaires et les médicaments vitaux, les coûts sont trop élevés, et les habitants du Maine, comme des millions de personnes à travers le pays, en ressentent les effets. Ce soir, je propose que nous agissions pour remédier à cette situation. »

Le programme d'accessibilité financière de la gouverneure comprend notamment : 1) des chèques de 300 dollars versés à 725 000 habitants du Maine afin de leur apporter une aide financière, à l'instar des chèques d'aide précédemment distribués par son administration ; 2) une initiative de logement « American Dream » de 70 millions de dollars visant à construire davantage de logements abordables pour plus d'habitants du Maine et à faire baisser les prix record de l'immobilier ; et 3) la pérennisation de son programme de formation professionnelle gratuite reconnu à l'échelle nationale afin de garantir que le coût d'une carrière bien rémunérée dans le Maine n'augmente jamais pour les jeunes qui souhaitent poursuivre des études supérieures.

De plus amples informations sur le programme d'accessibilité financière de la gouverneure sont jointes (PDF).

Défendre les habitants du Maine contre les abus de l'administration Trump

Dans son discours, la gouverneure a également évoqué la présence accrue des forces de l'ordre fédérales dans le Maine, réaffirmant que l'État ne se laisserait pas intimider ni réduire au silence.

« Et à toute personne extérieure à ces murs, y compris les agents fédéraux, si vous cherchez à nuire aux habitants du Maine, vous devrez d'abord me passer dessus », **a déclaré la gouverneure**.

La gouverneure a également mis en garde contre les menaces qui pèsent sur la démocratie, soulignant que nous traversons « une période critique de notre histoire, où les fondements mêmes de l'Amérique sont menacés », car le gouvernement fédéral utilise « son immense pouvoir pour intimider, sanctionner et réduire au silence ceux qui osent le critiquer ou le remettre en question ».

« À ceux qui ne se sentent pas concernés par les abus actuels du gouvernement fédéral, je vous invite simplement à réfléchir à ceci : que se passera-t-il si demain, le gouvernement fédéral vous considère comme un problème ? », a-t-elle poursuivi. « Il ne s'agit pas ici de partisanerie. Il ne s'agit pas de savoir si vous êtes démocrate, républicain ou indépendant. Il ne s'agit pas non plus de savoir si vous vivez dans un État bleu, rouge ou violet, dans une ville, une banlieue ou une petite ville rurale. Il s'agit des principes de l'américanisme de Margaret Chase Smith, de l'essence même de l'Amérique et du principe fondamental selon lequel ici, le pouvoir vient du peuple, ici, l'État de droit règne, ici, tout le monde est traité de manière égale devant la loi et ici, nous n'avons pas de rois », a-t-elle précisé.

Malgré tout, la gouverneure se dit optimiste : « Lorsque l'aube semble lointaine, une étoile brille dans le ciel nocturne et nous empêche de trébucher dans l'obscurité. Cette étoile polaire nous aidera toujours à retrouver le chemin de la maison. » Et cette étoile polaire, c'est la population du Maine », a-t-elle souligné.

Dans son allocution, la gouverneure a également :

- **Appelé à la mise en place d'un système de santé universel.** À cet effet, elle a déclaré : « Ce dont le système de santé a réellement besoin dans ce pays, à l'heure actuelle, ce n'est pas d'une série de pansements, mais d'une intervention chirurgicale majeure. Aucun État ne peut et ne doit être laissé seul face à cette crise nationale. Parce que les soins de santé sont un droit humain. Il est temps que le gouvernement fédéral prenne conscience de la situation et s'attaque de front à la crise des soins de santé. Seule une couverture médicale universelle est acceptable. »
- **Annoncé une proposition visant à interdire les téléphones portables dans les écoles :** « Nous savons que les réseaux sociaux peuvent perturber la journée scolaire et la santé mentale des jeunes. Il est donc temps de bannir les téléphones portables de nos salles de classe. Ce soir, je propose que nous adoptions une interdiction à l'échelle de l'État concernant l'utilisation des téléphones portables pendant la journée scolaire, du premier au dernier son de cloche, afin de réduire les distractions et les perturbations et de permettre aux enfants de rester concentrés sur leurs études. Des études ont démontré que lorsque les téléphones portables sont retirés des salles de classe, les performances, les résultats scolaires, le comportement, l'assiduité et la dynamique sociale des élèves s'améliorent », a-t-elle expliqué.

- **Appelé le Maine à poursuivre la diversification de ses sources d'énergie afin de faire face à la hausse des prix de l'énergie** : « Ce que le Maine doit faire, c'est continuer à diversifier ses sources d'énergie en intégrant davantage d'énergies propres au réseau afin de compenser la part du gaz naturel. C'est la raison pour laquelle nous nous approvisionnons en énergies propres plus rentables, telles que l'éolien et le solaire dans le Maine, ainsi que l'hydroélectricité du Canada, tout en poursuivant nos efforts en matière de stockage d'énergie. Parallèlement, le Efficiency Maine Trust et mon département de l'énergie mettront à disposition des millions de dollars de remises pour l'achat de chauffe-eau et de pompes à chaleur à haut rendement, ainsi que pour la climatisation et d'autres améliorations énergétiques, car, après tout, le meilleur moyen d'économiser de l'argent sur l'électricité est de ne pas en dépenser », a-t-elle déclaré.

Le budget supplémentaire de la gouverneure, qui ne comprendra aucune augmentation de taxes, sera rendu public dans les prochaines semaines.

Outre les propositions annoncées ce soir, la gouverneure a annoncé que le budget supplémentaire inclurait des fonds destinés à améliorer la sécurité des bus scolaires dans le Maine, à la suite du décès tragique de deux enfants dans l'État l'année dernière ; des fonds destinés aux prestataires de soins de santé reproductive dans le Maine, après les importantes coupes budgétaires opérées par l'administration Trump ; et des fonds destinés à mettre en œuvre la loi « Red Flag », approuvée par les électeurs du Maine en novembre 2018.